

Radio Amateur

EDICION ESPAÑOLA de BOIXAREU EDITORES
OCTUBRE 1983 Núm. 1 250 Ptas.

CQ



Diálogo con EA0JC

La Convención de Dayton

Transversor de 2 m

LA REVISTA DEL RADIOAFICIONADO

Polarización cero

UNA EDITORIAL

Su Majestad D. Juan Carlos, EA0JC, cuya foto en la portada preside la aparición de la revista, tiene la amabilidad de acceder al diálogo sobre el mundo de la radio.

Nos complace poder compartir la dedicatoria de su Majestad, que a través de *CQ Radio Amateur* ha tenido la gentileza de dirigir a todos nuestros lectores.

Con este diálogo se abre una serie de entrevistas con personalidades mundiales que comparten nuestra afición, y que de forma esporádica irán apareciendo en próximos números.

Desde que empezó a divulgarse la idea de una edición española de *CQ Amateur Radio*, y con la posterior aparición del número 0 de promoción de *CQ Radio Amateur*, muchísimas han sido las palabras de ánimo y aliento que hemos recibido, bien por carta o personalmente en nuestros encuentros en Barcelona, Benicasim, Madrid, Estarlit, Logroño, Burgos, Estados Unidos... Palabras que inducen a superarnos en nuestro cometido hasta conseguir satisfacer al lector más exigente. Cometido que se inicia con la aparición de este primer número, y cuya trayectoria viene determinada por una premisa: estimular el interés por la Radioafición en todas y cada una de sus facetas, atribuyéndole la cualidad científica que le corresponde y no calificarla sólo como mero pasatiempo. Estamos seguros que llegará el día en que los profanos en la materia dejen de catalogarnos como «aquellos locos con sus antenas».

CQ Radio Amateur está básicamente formada por varias secciones fijas que mensualmente irán desarrollando e informando sobre temas tan interesantes como Antenas, DX, Concursos, Diplomas, Propagación, Principiantes, VHF, SWL, etc.

Para ello contamos con un equipo de redactores, cuya labor puede ser alternada y compartida con los de *CQ Amateur Radio* en función de los temas tratados y de su interés para nuestros lectores. La traducción corre a cargo de técnicos en radioafición.

Completando estas secciones se incluyen temas tanto técnicos como de orientación y divulgación, que en definitiva configuran el contexto de la revista. Nuestro propósito es ser una revista informativa, divulgativa e instructiva, de lectura fácil y agradable, donde el tema único será la radioafición en todas sus facetas.

Invitamos desde estas líneas a quienes, aportando sus conocimientos y experiencia, puedan y deseen compartirlos.

Una vez más se ha celebrado la «Hamvention» de Dayton, evento de renombre mundial dentro del mundo de la radioafición. En esta ocasión, y por primera vez, *CQ Radio Amateur* ha estado presente compartiendo la magnífica experiencia con nuestra homónima americana *CQ Amateur Radio*.

Las horas vividas en Dayton nos han catapultado a la realidad de la radioafición y a su verdadera proyección mundial. Un reportaje, no exento de mensaje, lo revela de forma sucinta y esquemática en las páginas interiores.

Este mes publicamos los resultados del concurso *CQ WW DX Fonia* de 1982; una vez más han sido sobrepasados algunos de los récords cuyo alcance parecía imposible, pero las nuevas técnicas, la indudable pericia y entrega de los aficionados, está rebasando todas las expectativas. Desde aquí felici-

tamos a nuestros nuevos campeones, tanto mundiales como continentales:

TG9GI, campeón mundial y nuevo récord en QRPP;

YV2AMM, campeón mundial y nuevo récord de monooperador monobanda en 28 MHz;

EA8AK, campeón continental en 1,8 MHz;

YV3BRF, campeón continental en 7 MHz;

CX4CR, campeón continental en 21 MHz;

que han situado a nuestros países en el candelero de la radioafición mundial. Al mismo tiempo y en vista de las listas, lamentamos la pobre participación hispanoparlante; pensamos que nuestro colectivo es lo suficientemente importante, tanto numérica como cualitativamente, para que nuestra afición no se viera representada única y exclusivamente por unas individualidades, muy meritorias, pero insuficientes para situar a la radioafición hispana en el lugar que le corresponde. Esperamos se note el gran número de nuevos colegas que día a día van incrementando nuestra afición y esto sirva también para que los más veteranos retornen a las ondas con un renovado espíritu de participación. Así lo deseamos para el bien común de toda la afición.

Cuando aparezca este número, se estará celebrando en Barcelona SONIMAG 21 (del 26 de setiembre al 2 de octubre de 1983), donde *CQ Radio Amateur* dispone de un stand para recibir a sus lectores y amigos.

Esperamos como en anteriores ocasiones que dicho certamen ofrezca al aficionado las últimas novedades, de las cuales daremos cumplida información en nuestro próximo número. 

S.M. D. Juan Carlos, EA0JC



A CQ Radio Amateurs y sus lectores
Cob. d. este cr.

Juan Carlos I
1983.

Diálogo sobre el mundo de la radioafición con un interlocutor ilustre.

Majestad, ante todo queremos agradecerle en nombre de todos los radioaficionados la amabilidad de acceder al diálogo sobre nuestro mundo de la radio. Y nos va a permitir que recordemos que fue el 27 de noviembre de 1979, el día que el Ministro de Comunicaciones le entregó en el Palacio de la Zarzuela, el indicativo asignado a su estación de aficionado EAØJC. Fue testigo representando a todos los radioaficionados nuestro buen amigo Luis de Guzmán, EA5AX, entonces presidente de la URE. Y a partir de esta fecha todos los radioaficionados estuvimos pendientes de escuchar a SU MAJESTAD en nuestras bandas, siendo exactamente el 20 de diciembre de 1979 sobre las 10,30 de la noche, hora local, cuando en 3,630 MHz se escuchó finalmente a EAØJC. Al día siguiente y en la misma frecuencia volvimos a escuchar a SU MAJESTAD, esta vez con un «pile-up» tremendo.

CQ. Majestad, ¿qué recuerdos tiene de aquellos primeros días?

EAØJC. *Muy gratos ya que aquello suponía contactos con gente nueva y un nuevo entorno del que ya había oído hablar mucho.*

CQ. Sabemos de su afición por la radio desde muy joven, ¿ha influido para esta afición su carrera militar en los tres ejércitos, o ha sido su vocación marinera, siendo la radio un elemento indispensable para la navegación?

EAØJC. *Yo creo que ambas.*

CQ. Por descontado todos los radioaficionados españoles deseáramos tener la QSL Real, pero hasta la fecha son muy pocos los que tienen este honor, ¿podría comentarnos el número de contactos realizados desde el inicio?

EAØJC. *Hasta la fecha... 277, y de verdad que me gustaría que fueran muchos más.*

CQ. Siendo Su Majestad una persona muy organizada en sus quehaceres, ¿no podría concedernos a los radioaficionados españoles unas salidas periódicas, para de esta forma organizarle unas listas y evitar los terribles «pile-ups» que se forman en sus salidas esporádicas? De esta manera aumentaría considerablemente el número de radioaficionados ostentando el honor de haber contactado con Su Majestad.

EAØJC. *Eso ya lo he intentado pero a pesar de las listas siguen los «pile-ups». Además para mí es muy difícil fijar fechas de antemano, pues esos ratos los tengo que sustraer de los pocos que puedo dedicar a la familia y las reuniones o actividades familiares, casi nunca puedo programarlas.*

CQ. El indicativo EAØJC no identifica a Su Majestad con ninguna región de España, manteniendo así su línea de Rey de todos los españoles, ¿fue este indicativo una petición propia o fue una iniciativa de Telecomunicaciones?

EAØJC. *Ambas cosas.*

CQ. Sabemos de su amistad con el Rey Hussein, JY1. ¿Ha tenido Su Majestad oportunidad de contactar vía radio con JY1 desde España?

EAØJC. *Sí.*

CQ. Su Alteza Real Doña Margarita que tiene el indicativo EA4AOR, ¿opera también desde el Palacio de la Zarzuela?

EAØJC. *Alguna vez.*

CQ. ¿Tiene también Su Alteza Real el Príncipe Felipe afición por la radio?

EAØJC. *Sí.*

CQ. Los pocos colegas que han trabajado EAØJC 2º Operador ya conocen de su personalidad, pero ¿tendría inconveniente de comentar para los que todavía no hemos conseguido este contacto, quien opera EAØJC 2º Operador?

EAØJC. *Mi Ayudante, un Teniente Coronel de Ingenieros*

CQ. Sabiendo que Su Majestad la Reina cuida al máximo los detalles estéticos, ¿ha tenido Su Majestad, al igual que hemos tenido la mayoría de españoles en nuestras casas, alguna dificultad para colocar las antenas en el Palacio de la Zarzuela?

EAØJC. *Las hemos disimulado en lo posible.*

CQ. Además de las instalaciones oficiales de comunicación, ¿tiene también instalaciones de aficionado en el palacio de Marivent?

EAØJC. *No por el momento.*

CQ. Por cierto Majestad, ¿en alguna de sus travesías marítimas ha tenido que atender alguna llamada de socorro vía radio?

EAØJC. *Sí, en cierta ocasión entre Mallorca y Menorca.*

CQ. En este Año Internacional de las Comunicaciones, ¿cuál cree que es la aportación de la radioafición a las relaciones humanas?

EAØJC. *Enorme pues las acorta y estrecha muchísimo.*

CQ. ¿Qué significa para Su Majestad ser radioaficionado?

EAØJC. *Un medio más para establecer contactos humanos cada vez más numerosos.*

FECHA	HORA	TIPO DE EMISION	FRECUENCIA	RST
21-12-79	23,14	CW AM (SSB)	3,7 Mhz.	5,9

Anverso y reverso de la QSL Real.

CQ. Majestad, ¿recuerda en especial alguna anécdota referente a la radio?

EAØJC. *Muchas, pero sería largo reseñarlas.*

CQ. Majestad, ¿desea añadir algún otro comentario?

EAØJC. *Animaros, pues vuestra labor humana es admirable.*

Agradecemos sus palabras, Majestad, al mismo tiempo que reiteramos nuestro orgullo por contar en nuestras filas con tan ilustre colega.